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运河健康·综合
今日运河

12月2日周日，这本是一个可
以和家人在一起享受周末悠闲时
光的一天，Joe却在办公室里忙碌
了整整一天。作为红星美凯龙的
品牌总监，这一天，和同事们开
会、与供应商协调、向集团领导
汇报占据了他绝大部分的时间，
因为距离12月3日的红星美凯龙
2012年“爱家日”活动仅仅只有一
天时间了。

颇具黑色幽默意味的是，Joe
和同事们正忙碌着的本届“爱家
日”活动的主题恰恰是“用时间
爱家”，对此，Joe无奈地笑言：
这段时间，我们在用无法陪伴家
人的时间，做着一件倡导公众用
时间爱家的事情。从2010年的第一
届“爱家日“活动起，由红星美
凯龙发起的这个目前国内影响力
最大的爱家主题社会公益活动已
经影响了数千万的中国人。每年
的12月3日，”爱家日“活动都会
以不同的主题去激发国人内心深
处的爱家意识、倡导积极的爱家
方式、触动越来越忙的中国人重
新审视家庭承载的意义。

爱家日：家居领导品牌的使命
每年红星美凯龙爱家日之

前，红星美凯龙爱家日项目团队
都要针对中国家庭爱家现状进
行大量调研工作，这项调研工
作可能会持续半年以上。随着生
活节奏的加快，每个穿梭于职场

和杯盏之间的都市人留给家人的
时间都越来越少。在这个信息通
讯高度发达的时代，我们面对家
人，更多的却是沉默、失语与沟
通障碍。

据红星美凯龙爱家时间指数
调研视频报告《让一亿人触目惊
心的不在场证明》(简称《不在场
证明》)显示，50%的人在忙碌过
后面对伴侣不想说话，只有不足
28.5%的都市白领过生日时会和父
母一起庆祝，75%的父亲因为工作
等原因错过了孩子的第一次说
话。一串串冰冷的数字揭示一个
因你的缺席而导致的残酷世界，
难怪有很多网友留言说：“现代
人都或多或少陷入时间门。”

爱家日公益活动也是由此而
来，红星美凯龙爱家日团队深刻
意识到了许多中国人在爱家理念
上的一些变化。现在，很多中国
人对爱家的理解出现了偏差，他
们的潜意识认为，为家人提供富
足的物质生活是最重要的爱家行
为，这个理解很显然是片面的，
其实有更多时间和家人在一起才
是家人最需要的，才是最重要的
爱家行为。

用时间爱家：现代爱家理念
的“指南针”

《时间门》是红星美凯龙
为配合2012年爱家日活动推出的
一道“大菜“，由香港TVB视帝

罗嘉良主演、台湾知名导演陈
奕先执导、法国著名摄影师
Dylan掌镜，自11月下旬推出后，
迅速在网络上走红。知名社会
心理学学者张怡筠认为，这部
微电影的火爆原因并不在于其
豪华的演员和制作班底，其对
网民内心造成的深层次触动和
感悟才是最重要的原因。

除了这部微电影外，围绕着
“爱家日”，红星美凯龙还推出
了《让一亿人触目惊心的不在场
证明》的创意调研视频，发人深
思的数据、触动内心的旁白使它
一上线便成为网络上的热议话
题，一度成为在新浪微博上排行
第一的热门视频。此外，延续2011
年的成功，红星美凯龙还在微博
上推出了升级版的“爱家时间计
算器”，通过这款互动性很强的
APP软件，倡导年轻人用更多的
时间和家人在一起。

正是在这些多角度、多方式、
多层次的红星美凯龙爱家“作品”
的推动下，“爱家日”活动的影响
力急剧飙升，其倡导的“用时间爱
家”的爱家理念也不断深入公众
的内心，成为中国公众现代爱家
理念的“指南针”。

爱家公益：一项不断传承的
事业

“家居”与家息息相关，每
年爱家日，红星美凯龙利用这一

平台，针对当下与家庭相关的主
流社会问题，深度调研与深刻洞
察，进而通过有创意的文化沟通
方式，创作优秀的流行文化作
品，启发大众，引发思考与讨
论。自2010年启动以来，经过三年
的积累，每年一度“爱家日”已
经被越来越多的中国人所认识和
接受。

三年以来，红星美凯龙坚持
关爱中国家庭爱家现状，将每年
“爱家日”的主题不断传递给都
市白领人群，引申出无数现实且
发人深省的意义，直指每个都市
白领的内心世界。此外，2010年红
星美凯龙捐资1000万元与中国人权
发展基金会携手，成立“和谐家
庭”专项基金，并在基金中设立
红星美凯龙生活家项目，从抵制
家庭软暴力，建设和谐家庭的公
益教育、救助早产儿等方面致力
于提升中国家庭幸福指数。

红星美凯龙董事长车建新曾
说：“我研究‘家居’两个字26年，明
白了一个道理：居是景，家是情，以
家为本。”成立26年来。红星美凯龙
在他的掌舵下红星美凯龙逐步建
立和丰富了“以家为本”的企业品
牌主张。正是在这个理念的驱动
下，红星美凯龙成为了中国家居流
通业的领导品牌，同时也成为了中
国最具“爱家情愫”的企业，“爱家
日”是这种情愫的最好体现。

笔者近日从济宁协和医
院获悉，从2012年5月起医院
社会服务部开展出院患者随
访工作以来，通过6个月来的
工作开展，不但真实反映了出
院患者对医院工作的看法和
意见，而且也有力促进了医院
不断提升医疗和服务质量。

据了解，在随访的过程
中，大多数患者对医院医务人
员的工作表示肯定和理解，并
发自内心地要求随访人员传
达他们对医务人员深深的敬
意和谢意。当然，在随访中也

发现一些患者对医务人员的
工作态度存在不满意之处，分
析原因，主要是个别医务人
员存在着与患者沟通、告知
不够，交流技巧的贫乏。同
样的一句话，由于语气、语
调的不同，往往会造成医患
之间的许多误解，其实，医
务人员的一个浅浅的微笑、
一声轻轻的问候、一句温馨
的安慰和一个鼓励的眼神，
都是患者的需要，是给患者心
理的支持，是增加患者战胜疾
病的力量，就如一位出院患者

所说的：“医生的一句话，真好
比一副灵丹妙药，我的心情一
下子轻松了许多。”

济宁协和医院赵晓静院
长告诉笔者，医院随访工作是
随访人员通过软件平台，对全
院出院患者进行电话随访，至
1 1月 2 0日为止已经随访了
16424位出院患者，涉及全院
多个病区，总体满意率为
95 . 94 %。随访工作的开展，
受到了出院患者的一致好评，
他们认为，医院对出了院的患
者还那么关心，说明医院不但

医疗技术水平高超，而且服务
意识和服务质量也是一流的。
这项工作为医患关系的和谐
发展架起了一座有效地沟通
桥梁。

为进一步达到改进工作
的目的，医院将对随访情况定
期进行公示，并要求相关科室
认真对待患者的意见和建议，
及时落实整改。相信，在全院
医务人员的共同努力下，济宁
协和医院一定会为住院患者
提供一个更加优质、温馨、舒
适的诊疗环境。(李从伟)

出院患者随访 架起沟通的桥梁

红星美凯龙连续三年打造爱家日，传递爱家正能量
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